



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne, le 29 janvier 2024

Pompage – turbinage au lac de l’Hongrin : des atteintes inadmissibles à l’environnement

Les associations signataires de ce communiqué de presse, Pro Natura Vaud, WWF Vaud et Birdlife, ont pris connaissance du projet de pompage-turbinage au lac de l’Hongrin, mis à l’enquête publique. Au vu des atteintes importantes à l’environnement et à des milieux naturels protégés, les ONG ont fait opposition.

La demande d’octroi d’une concession visant le pompage-turbinage des eaux entre le domaine public cantonal « Lac de l’Hongrin » au lieu-dit « En la Jointe » et le lac de la Chaux d’Aï au lieu-dit « Chaux-d’Aï », mis à l’enquête publique du 19 décembre 2023 au 29 janvier 2024, a été analysée minutieusement par les ONG signataires de communiqué de presse.

Le projet tel que présenté provoque des atteintes majeures à l’environnement, et à des biotopes protégés. Les atteintes qui seraient portées aux marais par les fouilles sont importantes, et risquent de mettre à mal la pérennité des ces zones pourtant protégées. Cela est particulièrement vrai et choquant pour le secteur « Tour d’Aï – Dent de Corjon », classé à l’inventaire fédéral des paysages (IFP).

Les études d’impact environnemental du projet sont jugées lacunaires, et de nombreuses problématiques relatives à la protection de la faune et de la végétation sont sous-estimées. Les mesures compensatoires prévues sont par ailleurs jugées insuffisantes et mal adaptées.

De manière générale, les ONG estiment par ailleurs toujours - comme elles l’avaient exprimé en août 2023 lors de la précédente mise à l’enquête relative à l’enneigement artificiel dans ce secteur des Alpes vaudoises - que ce projet est d’un autre temps, et relève de l’absurdité à l’heure du réchauffement climatique et des mesures d’économies d’énergie. L’avenir du tourisme dans les Alpes se trouve dans la durabilité et dans des activités au faible impact environnemental réparties sur toute l’année, plutôt que dans un « tout au ski » rendu utopique par les températures qui grimpent.

Tous ces constats ont amené Pro Natura Vaud, le WWF Vaud et Birdlife, à s’opposer à ce projet mis à l’enquête.

Contacts :

Pro Natura Vaud : Alberto Mocchi, Secrétaire général, tél. 079 774 97 04

WWF Vaud : Lorenzo Poglia, Chargé d’affaires du WWF Vaud, tél. 076414 02 09

BirdLife Suisse : François Turrian, directeur romand, tél. 079 318 77 75